FEUILLETON ILLUSTRE

PARAISSANT LE JEUDI 3000

\$1.00 PAR ANNÉE.

MORNEAU & CIE, ÉDITEURS

2 CENTS LE NUMERO

UNE VENGEANCE DE PEAU-ROUGE

PREMIÈRE PARTIE.

ī

Le vendredi 13 octobre 1871, sête de saint Edouard, — saint presque aussi vénéré, on n'a jamais su pourquoi, dans la partie septentrionale du Mexique, que dans la a joyeuse » Angle-

sidio del Norte, dernière ville mexicainé de ces parages : précisement en face de la nouvelle ville de Francklin.

Pendant un cours assez restreint de quatre ou cinq cents kilometres au plus, le Rio Conches coule entre deux rives pittoresquement accidentées, bordées de cotonniers sauvages, de lentisques, de cactus, de buissons de limoniers, de goyviers et



Hum, fit-'l après un instant, s'il n'est pas mort, il n'en vaut guère mieux, voyons encore.

terre, vers quatre heures de l'après-midi, ou de la « Tarde, » ainsi que disent les Espagnols, un cavalier, suivi ou plutôt escorté par un chien gigantesque, apparut sur la rive droite du « Rio Conchos, » à l'angle d'un sentier à peine tracé dans le sable, servant de route pour se rendre du « Presidio de Coyame » au « Presidio del Norte. »

Comme chacun le sait, le Rio Conchos prend sa source dans la Sierra de Patos, descend en plaine par une suite de cascades furieuses, et, après s'être grossi de plusieurs affluents, va déverser ses caux jaunûtres et bourbeuses et se perdre dans le «Rio Grande del Norte, » frontière actuelle des Etats-Unis, au Pre-

de chyrimoyas, dont les fruits savoureux et rafraîchissants sont d'un grand avantage pour les rares voyageurs tourmentés par la chaleur et la soif, que le hasard conduit dans cette contrôc désolée, et qui, sans leur secours, seraient exposés au supplice de l'antique Tantale: les caux de la rivière étant trop chargés de détritus de toutes sortes pour être potables, à moins d'être soigneusement filtrées.

Le voyageur dont nous avons parlé, était vêtu du riche costume des «Rancheros, » ou fermiers mexicains, costume essentiellement élégant et théatral, qu'il portait avec une nisance et une désinvolture rare; c'était un homme de vingt-neuf à trente